

Inauguración del Paseo de la Memoria



Marcada por una gran emotividad se desarrolló el domingo 19 de mayo de 2013 la ceremonia de inauguración del Paseo de la Memoria en la cancha del estadio Ferroviario, cuyos pilares albergan desde hoy los

retratos de los 70 detenidos desaparecidos de Paine, pintados por el artista Lorenzo Moya.

La ceremonia comenzó con los testimonios de Luz Castro y Tomasa Díaz -hijas de José Ignacio Castro y Luis Alberto Díaz, respectivamente-, quienes resaltaron el dolor sentido en aquellos años por los familiares.

Juan René Maureira, nieto de René Maureira, defendió el rol que puedan jugar las nuevas generaciones en la defensa de los derechos humanos, ya que "la memoria es patrimonio de toda una comunidad".

Posteriormente, el hijo de don René y presidente de la Agrupación de Familiares de DD.DD. de Paine, el concejal Juan Leonardo Maureira, en

su alocución invitó a las esposas, madres e hijas para que recibieran el reconocimiento del público, ya que —expresó— "los familiares son los que han luchado incansablemente durante 40 años".

El presidente de la Agrupación de DD.HH. José Calderón Miranda, Fernando Sanhuesa, comentó los esfuerzos por conseguir mantener vivo el recuerdo de los desaparecidos y los logros conseguidos, como la creación de la villa que lleva el nombre de la agrupación.

Por su parte, el alcalde Diego Vergara aunó criterios de todos los presentes y felicitó el trabajo conjunto de la municipalidad y las organizaciones antes mencionadas en un esfuerzo por sacar adelante el proyecto. "Acá somos todos paininos", recalcó.

Posteriormente a los discursos, la corporación "Paine, Un lugar para la Memoria" entregó un reconocimiento al alcalde por su apoyo a la iniciativa que concluyó con esta nueva instancia que perpetúa el recuerdo de los que ahora no están.

Además, se entregaron a los familiares los decretos que declaran mártires de la comuna a los 70 DD.DD. de Paine, además de descubrir y bendecir la placa recordatoria que informa del trabajo hecho en el Paseo y que refuerza la intención de no olvidar lo sucedido.

Desde ahora, el nuevo Paseo de la Memoria queda a disposición de la comunidad para su cuidado y reconocimiento, esperando que —de acuerdo a lo que representa— sea respetado por los vecinos y visitantes.